Bureaux à PARIS

MERCREDI 23 JANVIER 1929.

Qu'avez-vous fait contre la vie chère?

Ce que nous disent les maires de notre région

(DE NOTRE ENVOYE SPECIAL)

(DE NOTRE ENVOYE SPECIAL)

E probleme que l'on a appelé de la « vie cière» ci qui mériterait piutot de s'appeler de la vie trop chère», n'a jamais cessé d'intéresser les pouvoirs publics rettent pius que jamais l'autention des es. On a déla beaucoup parté des projets tie contre la vie chere. Nous avons voutu re eq ui avait été réalisé dans noire n. C'est pourquoi nous avons tenu à défer aux municipalités ee qu'eltes avaient ou tenté de faire pour résoudre le prosistement de les réponses que nons ont données sont leurs représentants que nous arons au fur et a mesure de noire etc.

« Nous sommes désarmés »

nous dit M. Millot

député-maire de Valenciennes

L'une de nos premières visites a été pour al. Millor, député-maire de Valenciennes. Le premier magistrat de cette importante cite du Nord a regu un mandat législatif il y quelques mois, et il lul est assez difficile, a quelques mois, et il in est asse utiliche, iorsqu'il parle, de faire abstraction de l'un de ses titres, le député perce souvent sous le maire et l'interview qu'il nous accorda en fut doublement intéressante. Elle semble situer netteinent les possibilités (sl l'on peut appeler

cela des possibilités) des maires pour lutter contre la vie chère. A la question nette : « Qu'avez-vous fait contre la vie chère? » M. Millot nous a réandu en nous montrant que les municipa ités n'avaient pas grand pouvoir pour lutter

Nous sommes désarmés ou plus exacte ment nous ne sommes pas armés pour pou-

yoir combattre la vie chèrc.

« L'entreprise nécessiterait, dans un cadre local, la création d'organismes de vente direrte. Ce n'est point la notre rôle et même nous tentions de l'entreprendre quels ris-

ques courrions nous :

« A mon avis à côté des facteurs moraux
de cette crise, il faut constater que les char-ges lourdes des impôts contribuent pour une

large part a la « vie chère ».

« Ce n'est donc pas selon mol les munlel-palités qui peuvent lutter efficacement contre elle... Il semble que le pouvoir législatif soit seul armé pour pouvoir apporter l'allègement désirable et si désiré.

e Je crois d'ailleurs que les chambres sont décidées à pratiquer aussitôt que possible rette réduction d'impôts qui apportera, j'en al la conviction, une diminution notable du coû

de la vie ». Après ces déclarations d'ordre général, M. Millot nous fit remarquer que la ville de Valenciennes avait pourtant contribué, dans la mesure de ses moyens, à lutter contre la vie chère par l'application d'un programme social, en faisant construire un nombre assez gonsidérable d'habitations à bon marché.

A. BOIDIN.

La répression des fraudes dans notre région

Nombreux prélèvements à Sainghin-en-Weppes et à Don

Depuis quelque lemps, le service de la ré-pression des fraudes fait preuve d'une très grande activité. prélèvements sur le beurre et le lait rilculièrement sont faits dans la région

tout particulièrement sont laus des la protecteurs du Nord.

Avani-hier et bier encore, des inspecteurs spéciaux chargés de ce service ont été envoyés par le ministère et, accompagnés d'inspecieurs de la police, ont fait d'a nombreux prélèvements à Sainghin-en-Weppes et Don.

A Marseille, un repris de justice meurtrier d'un agent a été condamné à la peine de mort

Le 20 octobre 1927, à Marseitle, un repris de ustice poursuivi par une patrouille d'agents cy-tisfes tira sur ceux-ci plusieurs coups de re-olver, blessant grievement le gardien Feutrer, be brigndier Couturier et une passante. Deux ours plus tard, le gardien Feutrier mourut, des uitles de as blessure

nône. Malgré les efforts de Me Arnaud, le jury, lopiant les conclusions du sévère réquisitoire i substitut Serre, rentra avec un verdiot ef-matif et la Cour a condamné Baisanti à la



M. Petkow de Prague qui vient d'être pro-clamé Roi de beauté à l'issue d'un concours.

Sur le Grand Boulevard à Marcq-en-Barœul, un tramway heurta un lourd camion

La plate-forme avant fut broyée. On compte sept blessés

Un compte sept blesses

Hier, à la fin de l'après-midi, s'est produit
un grave accident sur le Nouveau Boulevard,
près du depot des tramways « Mongy «
Il ne s'apit pas d'une collision d'automobites. Cette fois, c'est un tramway qui a
rencontre un lourd camion de ferrailles.

Trompe par le brouillard intense qui réanats
alors, le waitman ne put, sans doute, soiler
la voiture et l'avant du tromway fut comptetement broyé.

Le conducteur et les personnes qui se trouvaient sur la plate-forma furent blessés plus
ou moins grièvement.

La collision

La collision

Un peu avant 18 heures, un tramway venant de Roubaix descendait la pente du boulevard entre le dépôt des tramways et le pont du chemin de fer. Un camion attelé de deux chevaux et transportant de longues pièces de fer débouchait d'une rue transversale.

Le camion, venait de traverser les voies, lorsque le trainway vint se jeter sur l'arrière de la volture, qui fut renversée, tandis que l'avant du tram était littéralement broye.

Le waitran, M. Charles Hermel, 28 ans, demeurant rue de Rouges-Barres, tut durement touché : il reçut aussitol les solns d'docteur Boudalié. Le blessé, qui est attein l'égèrement à la tête, se plaint de contains lus l'abdomen. Son état présentait un caracter de gravé, blessé fut envoyé à l'hopping l'abdomen. Son état présentait un curacter de gravé, blessé fut envoyé à l'hopping l'abdomen. Son état présentait un curacter de gravé, blessé fut envoyé à l'hopping l'abdomen se trouvaient sept personnes ; quelque-sunes, légèrement contusionnées, regagnèrent leur domicile. Voici les noms des autres blessés : M. Filpo, de Lambersart : M. E. Lormel, 23, avenue des Fleurs, à La Madeleine.

Enfin, sur le trolloir se trouvait Mme Del-croix, demeurant rue de la Rianderle, à Marcq en-Barceul ; la malheureuse avait reçu des morceaux de ferraille. Elle fut soigne par le docteur Bonnet ; son état ne parait pas alarmant.

Le conducteur du camion, M. Henri Desninov, demeurant impasse de l'Alma, et ie

par le docteur boinet; son etat le parat pas alarmant.
Le conducteur du camion, M. Henri Des-pinoy, demeurant impasse de l'Alma, et le convoyeur, M. Georges Boncquié, demeurant rue Jules-de-Vicq à Lille, se tirèrent in-demnes de l'accident.
Il est probable que le brouillard épais qui régnait alors fut la véritable cause- de la collision. Pendant plus d'une heure, la circu-lation sur les lieux de l'accident fut embon-teillée et un service d'ordre du étre organisé pour canaliser le passage des voltures.

L'assassinat mystérieux de Mme Hodoyer à Lyon

L'auteur présumé est recherché

Des inspecieurs de la brigade mobile de Lyan viennent de partir pour une petite localité des environs d'Evian-les-Bains, où, depuis six ans, Mme Hodoyer allait séjourner du 15 juillet au 30 septembre dans une villa située au bord du lac Léman. D'après des renseignements qui ont été recueillis par la police, Mme Hodoyer auratt été remarquée dans sa villégiature par quelqu'un qui l'aurait, sans succès, poursoivie de ses assiduités et qui aurait cherché à connaître son domicile à Lyon, en faisant entreprendre des recherches par. une agence, privée des recherches par une déduit que cet individu aurait sitiré me Hodoyer dans un guet-apens par l'entremise de la temme Inconnie qui, le 9 novembre dernier, est venue l'informer que son mari avail été viclème d'un prétendu accident d'automobile.

cultivateur de Cauchy-à-La Tour

Avec sa rossinante « Moule » un vieux cheval aveugle de 22 ans, il a couvert plus de sept cents kilomètres en quinze jours

SOCO DE NOTRE ENVOYE SPECIAL SOCO

La course hippique pour dames sur l'itinfraire Paris-Cannes vient de se terminer.
On en connaît les résultats parties de Paris Le 5 januier, les deux amazones victorieures sont arrivées à Cannes dix jours pius lard, apant accompil le trajet à une moyenne ae 33 kilomètres par jour.

Ce record réminin, puisque record il y a, a fait queique bruit dans le monde sportif.
Dans notre région, un peu avant cette che vauche d'amazones, un brave cultivaiteur a réalisé une performance qui vaut bien, eus en consiste une performance qui vaut bien, eus que la performance devient digne d'intérêt.

Le beau voyage

M. Emile Flahaut, à qui nous avons rendu visite, nous a présenté son fidèle « coursier « réalisé une performance qui vaut bien, eus est peopre bien valide, maigre son âge. « Moule», cheval de l'armée anglaise, partins blanchi sous le harnais, devenu aveuple pendant la querre. M. Emite Flahaut, à qui nous avons rendu visite, nous a présenté son fidèle « coursier « Moule», cheval de l'armée anglaise, partins pour la price pendant environ un accountre de l'armée anglaise, partins pour la respectation de sa parcouru de l'armée anglaise, partins pour la respectation de sa parcouru de l'armée anglaise, partins pour la respectation de la coursier « Moule», cheval de l'armée anglaise, partins pour la protection de sa parcouru de l'armée anglaise, partins pour la protection de sa parcouru de l'armée anglaise, partins pour la respectation de la coursier « Moule», cheval de l'armée anglaise, partins pour la protection de la coursier « Moule», cheval de l'armée anglaise, partins pour la protection de la coursier « Moule», cheval de l'armée anglaise, partins pour la protection de la coursier « Moule», cheval de l'armée anglaise, partins pour la restorme et le cheval on repair le de l'homme de la cheval de l'armée anglaise, partins pour la protection de la marche de l'armée anglaise, partins pour la restorme et le cheval on repair le protection de la marche de l'armée anglaise, partins pour la restorme » de l'homme de la chours de



******* M. EMILE FLAHAUT ET SON COMPAGNON DE ROUTE **********

Vollà un exploit qui rempiira d'aise les partisans de « l'amélioration de la race chevaline ».

Un « raid » paisible

Cauchy-la-Tour, Plangy, dans l'Aube ? 330 kliemètres da roule, avec une « Machin » 10 chevaux, on peut faire, ca.co. sept heures, sauf erreur ou accidents.

M. Flahaut est un philosophe qui regrette peut-eire le bon vieux temps de la diligence et li a préféré accomplir le parcours en sept joure, avec un cheval.

On vient de rappeler le « Paris Cannes » et j'entends déjà dire que la balade du cultivateur de Cauchy n'a rien de tellement sensationnel.

sationnel.

Mais... M. Flahaut n'a pas la sveitesse des amazones de la route ensoleilléa... il accuee ses cent kilos bien tassés. M. Flahaut ne monte pas en selle, il se fait trainer dans une charrette; c'est un homme prévoyant ; il emporte 30 kilos de vivres et bagages. Vous voyez que la tâche de la « plus noble con-

Depuis ceita époque, « Moule » a toujours fourni du bon travail ; très inielligent, il se laisse guider au eon de la voix et, parati-li, « il fait tout ce qu'on lui commande ». Ainsi donc, le 23 novembre dernier, le « canasson » et, son propriétaire quittaient Cauchy-la-Tour, par Douliens, Amiens, Roye, Noyon, Soissons, Chateau-Thierry et Sezanne, Phonme et le chevail gagnèreait Plangy, où lès arrivaient le 30.

Après quelques semaines passées en famille, M. Fishaut, avec son atielage, prit paisiblement le chemin du retout.

Et le 26 décembre, la renurée triomphale du

« Heureux qui comme Ulysse a fait un long voyage ».

voyage .

Au moment où l'on ne songe qu'à « bouffer » les kilomètres en des temps de plus en
plus restreints, M. Flahaut a renoué la vielle
tradilion du voyage à petites étapes en un
train-train paisible, qui permei de volr... Serait-il un sege ?

La lutte contre la mortalité infantile

DANS LE NORD

M. Hudelo, Préfet du Nord, a demandé entre autres mesures, la création d'un corps de sages-femmes assistantes sociales.

Au cours de la récente session extraordinaire de l'Assemblée départementale du Nord, nous avons, signalé que d'importantes discussions avaient eu lieu à propos de la lutte contre les fléaux sociaux.

Dunkerque, 6, Hazebronck, 10, Lille, 91, Valenciennes 68).

En rapprochant ces chiffres des taux de mortalité infantile, on constate alors, très heureusement que la condition de la c

Nous avons, d'autre parl, décrit le rôle empreint d'humanité et de sentiment joué dans cette croisade par M. Hudelo, préfet du Nord. Son œuvre est orande, mais au voint de vue hygiène sociale, elle est inégalable. Pour la réaliser pourfant, le prétes ne rencontra pas toujours les bonnes volontés agissanles qu'il espénsit, Mais it a lutté avec toule son énergie et sa conscience, car il n'avait en rue que le bien général de la population.

Contre la mortalité infantile

Dans son dernier rapport contre les fléaux sociaux, M. le Préfet signale que dans le departement du Nord la pequidation a pius que deublé de 1827 à 1927, (982.000 habitants en 1827 ; 1990.000 en 1927), que le nombre de mariages a triplé mais que le nombre de maissance est rosté presque stationnaire (33.000 en 1827; 39.000 en 1927),

Comment ne pas rester confondu en présence de ces chiffres i Revenons a la mortalité infantile. La moyen-ne-pour la France est de \$,36 %; pour 16 Nord de \$,82.

ne pour la France est de 3,26 %; pour le Nord de 362.

El d'autre part, on examine le tableau annexé à son rapport on constate que dans l'arrondissement de Burnkerque, ou é sages-femmes existent pour 100.000 habitants, le coefficient de mortalité infantile passe à 11,46 %; par contre dans la région, de Gambal ou le existe 22 sages-femmes pour cent en fent autre la laboration de 1,50 mm le 1,50

de lait.

M. le Préfet, dans son rapport, signide que
362 Consultations de nourrissons existent sur
668 communes que comprend le Nord (Aves-nes, 53 chasultations, Cambral, 75. Doual 39,

En rapprochant ces chiffres des taux de mortalité infantile, on constate alors, très heureusement, que là où des consultations existent. le taux des décès de jeunes enfants

baisse.

« C'est pourquoi tous les efforts des admi-nistrateurs du département doivent tendre à créer des organismes de ce genre dans les centres où is font défaut ou sont en nombre insuffisant, conclut le Préfet ».

La Commission départementale de lutte cen-tre la mortalité infantile a été convequée par M. le Préfet du Nord et disoutera aujourd'hui

La révolution

en Afghanistan



UN ROI DE BEAUTÉ Belle performance d'un modeste Une escroquerie de 80 millions au préjudice de l'Etat

Des sociétés fermières de sucre- | Les milliers de tonnes de sucre rie passèrent avec l'Etat des | ainsi obtenues ne furent pas contrats au titre des prestations ill en nature illiki

payées et ne sont pas entrées

Un des administrateurs, qui fut professeur agrégé à la Faculté de droit de Lille, a été arrêté à Paris

Depuis un certain temps, M. Marcel Audibert, juge d'instruction, était chargé de surveiller les affaires des « Sociétés fermières de Sucrerie», ayant leur siège 144, rue de Lisbonne, à Paris. Certaines affaires de sucre faites au titre des prestations en nature étaient suspectés d'escroqueries au préjudice de l'Étail. Le montant de ces escroqueries au tendrait so mittions.

Au mois de juin dernier déjà, les « Sociétés Fermières « ne pouvaient faire face à une echéance de 9 mittons et le Parquet apprenait, qu'elles ne pourraient non plus faire face demissification une nouveille échéance de 9 mittons, et le Parquet apprenait, qu'elles ne pourraient non plus faire face demissification.

Au mois de juin dernier déjà, les « Sociétés Fermières « ne pouvaient non plus faire face demissification une nouveille échéance de suite de ces faits, une commission rogatoire, déllurée par M. Audibert, charneuit MM. Guillaume. Nicolte et Prolitet, commissaires à La Ville-l'Evéque, de « Prolitet commissaires de la « Société francomarocaine pour la Navigation et le Commerce » et au domicite du président du Conseil d'administration des « Sociétés fermières de Sucrerie». M. Léon Pollier, 160, rue du Bac. Les commissaires devaient également se rendre 144, rue de Lisbonne, siège de plusieurs sociétés, louics déclarées en faillile le 19 octobre 1928, pour vérifier les documents et la correspondance de plusleurs de ces sociétés.

Ces opérations ont été efectuées hier matin. MM. Guillaume, Nicolte et Priollet, se sont particulérement aitachés à savoir dans quelles conditions les sociétés françaises surciriers avaient obtenu, en septembre dernier, un contrat portant sur 9,000 tonnes de sucre au titre des prestations en nature. Ils ont saisi des documents qui pourront faire connaître par la suite quet a éte le role de M. Léon Pollier et de MM. Michel Neutsky et Roblano, administrateurs détéqués des « Sreciétés Fermières » pour l'obtention de ce marché.

D'autre parl, sis ont voulu connaître queile vant été la destination des sucres et ce qu

marché.
D'autre part, ils ont voulu connaître quelle avait élé la destination des sucres et ce qu'est devenu l'argent versé à ce groupe. A eet effet, ils ont fait floquer tous les comples en banque de M. Pollier, Neuisky et Robiano.
D'autre part, M. Guilaume, sur mandat ae M. Audibert, a arrêté M. Léon Pollier, qui va être mis à la disposition du juge d'instruction. Il sera inculpé d'eseroquertes et d'abus de contiance au préjudice de l'Etal. MM. Neuisky et Robiano auront à répondre de leur complicité.

La genèse de l'affaire

Deux sommes : 20 et 60 millions

Deux sommes: 20 et 60 millions

Cest à la suite du dépôt de deux plaintes, avec constitution de partie civile par M. Henry Chèron que M. Audibert, juge d'instruction, a fait arrêter M. Léon Politer, avocat-conseil, 110, rue du Bac, à Paris,

La première plainte visait un contrat passe le 7 novembre 1927 entre le ministère des Fl. nances et la Société Fermière de Sucrerie, Société au capitai d'un million, ayant eu son siège social, 126, rue de Provence, puis, 44, rue de Lisbonne.

La contrat portait sur 9.000 tonnes de sucre au titre des prestations en nature, représentant une somme de 20 millions de francs. L'Etat devait être payé en juillet dernier, mais aucune somme ne fut versée par la Société que le tribunal de commerce prononça le 19 octobre 1928

La deuxième plainte concernait un contrat passé en janvier 1928, dans les mêmes conditions que le premier entre le ministère des Finances et la Compagnie Franco-Marcosine de Navigation et de Commerce, 29, rue Ville-L'Evêque. Ce contrat portait sur 30.000 tonnes de sucres au îltre des prestations en na-

ture et représentait une somme d'enviroité 60 millions. Un premier versement de 32 millions sur cette eomme devait être effectie à Etat jeudi prochain 2s janvier, mais la Compagnie Franco-Marocaine ayant demands des délais, le ministère fit effectuer une enquése, qui demonira que la Société n'était pas sol-

wable.

M. Prince, chef de la section financière du
Parquet fut saisié de ces deux affaires et le
Parquet désigna M. Audibert pour procéder à
une information. Le magistrat lança aussitôt
trols mandats d'amener, l'un, contre Leon
Poiller, qui put être exécuté; jes deux autres
contre Robiano, sujet beige, actuellement en
Belgique et Michel Nentsky, sujet russe, résidant en Angleterre, qui n'ont pu être touchés.

M. Léon Pollier donna il y a 3 ans sa démission de professeur agrégé à la Faculté de droit de Lille

On précise que M. Léon Politer, qui a été arrêté, est agé de 52 ans. Pretesseur agrégé à la Faculté de Dreit de Lille, il démissionna il ya ireis ans. Il était administrateur de sociétés de pétrole avec Découvile, incul; e dans l'affaire de la « Gazette ».

La marchandise est restée en Angleterre

en Angleterre

Ajoutons que la marchandise n'est jamais
entrée en France, et qu'elle est resiée en
Angleterre... où, d'allieurs, eile fut vendue,
Laffaire aurait ete décienchee par le fait
suivant :
Pour obtenir ce contrat, M. Pollier aurais
déclaré que dans le Conseil d'administration
de as Société, figurait la Société de LongueilSainte-Marie. Effectivement, le nom de cette
Société était portée au registre du commerce
coucernant l'immatriculation d. la Societe
Franco-Marcoaine de Navigation Or, jamais,
à aucun titre, la Société de Longueil-SainteMarie n'avait fait partie de la Société FrancoMarcoaine.

(LIRE LA SUITE EN DEUXIÈME PAGE)



que, etc...
Voir également ses photos d'actuallés régionales sur : l'Ecole municipale de colfture à Reubaix ; Un dernier modèle de dundee, à Grand-Fort-Philippe ; L'élevage de la chèvre à Haubourdin ; L'avenue Saint-Martin-au-Laert, à Saint-Omer ; Un lapin qui remporta la Coupe du « Révell du Nord « au Concours d'Avicuiture d'Arras ; Le vieux moulin de l'Etendard, à Cassel ; Une vue de l'Etang des Moines, à Feurmies ; La pittoresque rue de l'Abbaye et le Pigeonnier, à Marchiennes, etc...

Un grand discours de M. Loucheur à la Chambre sur la Politique sociale et économique du Gouvernement

L'assemblée a ensuite voté l'ordre du jour de confiance par 327 voix contre 262

Comment que les crédits aloués à l'hygiène et à l'assistance sociale sont
cussion des dernières interpetiations concernant la politique sociale du Gouvernement.
La Chambre a entendu successivement M.
Retile Souit, Faugère, Picquemal, et M. LouRetile Souit, Faugère, Picquemal, et M. Loucontrol de la control de la co

La Chamare a cheriqui successivent and.
Rettle Soutt, Faugère, Piquemal, et M. Loucheur, répondant aux interpellateurs.
Avec son disance habituelle, dans un accours très documenté et écoute avec la plus grande attention par l'assemblée tout entiére, le ministre du Travail a lout d'abord rapelt ce que la Bémilique avait fait nour amépelé ce que la République avait fait pour amé liorer le sort des travailleurs, M. Loucheur a exposé ensuite avec une grande largeur de a expose ensuite avec une grande largeur de vues les solutions qui se présentalent et terminé en précisant les mesures que le Gouvernement était décidé à réaliser dans l'Union du Capital et du Travall.

Le ministre, qui, avait reçu de très fréquentes marques d'approbation, a été félicité par le Président du Conseit à sa descante de tribune.

La question des ordres du jour a été l'oc-caston d'un débat très animé et le vois qui a cioturé le débat a donné 527 voix au Gouver-nement contre 262.

LA SEANCE

Au début de sa séance ouverle à 15 h., la Chambre ratifie la nomination par les groupes des membres des grandes commissions.

La parole est donnée ensuite à M. Reille-Souil, mandaté par le groupe démocrate populaire, dans la discussion des interpetiations aur la politique économiqua et sociale du souvernement.

pecide.

En concluant, il énumère les réformes souhaitables, notamment la participation des ouviers aux bénéfices sous la forme de distribution d'actions au personnel des sociétés industrielles et commerciales.

M. Faugère se déclare ensuile partisan d'une association plus intime entre le capital et le lravail et d'un programme hardi de réformes sociales.

reveil et dus passociales.

Puis, M. Piquemal, fait un exposé des réformes acciales les plus urgentes et par une profession de foi communister qu'il oppose à la doctrine socialiste.

Le discours de M. Loucheur

M. LOUCHEUR monte à son tour à la tri-bune et déclare qu'il se propose de répondre aux différents orateurs. Mais tout d'about, il veut dresser un bilan des réformes excla-les réalisées depuis que la République à étà fondée.

les réalisées depuis que la République a été fondée.

Les opuviers, dit-il, notammnt, ont maintenant de dort de se réunir pour défende leurs intérêts. La République a mis debout la législation qui prolège l'eufant, la femme et tous les travailleurs. Un prejet compteurs et tous les travailleurs. Un prejet compteurs et des legislations qui prolège l'eufant, la femme et tous les travailleurs. Un prejet compteurs le là 3.5 heures, en 1860, a été réduite à 18 heures, à 11 et finalement, en 1960, à 8 heures les meures de sécurité ont été imposées. En 1898, la loi sur les accidents du travail a mis la preuve à la charge du paron et a fizé les indemnités auxquelles les victimes ont droit. A héré déial, teus les travailleurs des usince et des cammannes bénéficierent de

A propos du Tunnel sous la Manche



Ce qui reste à Sangaite près Boulogne, du pulis d'accès au Tonne, sous la Mauché, percé avant guerre. Pes bétiments industriels avaient été c'ade aux abords du pulis. Ils risonient d'être tout récomment démoits on en voit les restes autour d'u cylindre de maconnerie.